
Двадцать третьего июля в Фировском муниципальном округе прошли собрания по выбору 
проектов Программы поддержки местных инициатив для участия в 2025-м году на территориях 
поселков Лесной, Великооктябрьский и Фирово. 

 
На детской площадке в поселке Лесной собрались местные жители, чтобы обсудить вопрос 
участия в ППМИ-2025 с проектом «Устройство контейнерных площадок в п. Лесной Фировского 
муниципального округа Тверской области». Мусорные контейнеры в поселке имеются в 
достаточном количестве, но они не огорожены. Это привело к тому, что мусор разлетается по 
местности, вдобавок его растаскивают животные и птицы.  Инициировано предложение об 
устройстве крытой контейнерной площадки, где ограждение помешает разбросу мусора.  
Местные жители недовольны только тем, что в их контейнеры привозят мусор дачники и жители 
близлежащих населенных пунктов, так как им удобно остановится на машине у контейнеров. Но 
проблема решится – вывоз мусора будет производиться чаще, чем сейчас вывозятся 
восьмикубовые контейнеры. Стоимость проекта примерно  600 т.р. 
По итогу  за проект проголосовали единогласно. Выбрали инициативную группу, в этом году в ней 
должно быть не менее десяти человек. В инициативный состав вошли: Анастасия Анатольевна 
Григорьева (председатель группы), Ольга Владимировна Петрова, Оксана Владимировна 
Гусарова, Валентина Викторовна Ильина, Марина Викторовна Иванцова,  Елена Анатольевна 
Екимова, Светлана Анатольевна Еценкова, Оксана Николаевна Осадчая, Мария Дмитриевна 
Семичкова, Николай Александрович Ильин. 
Во второй половине дня в 16.00 в Великооктябрьском Дворце культуры собрались жители поселка 
и д. Большое Эскино, они выступили с двумя инициативами: «Благоустройство территории МБДОУ 
детский сад «Белочка», расположенной по адресу: Тверская область, пгт. Великооктябрьский, ул. 
Кооперативная, д.1» и «Обустройство детской спортивной площадки д. Большое Эскино 
Фировского муниципального округа Тверской области». 
Коллектив детского сада активно поддержал свою инициативу, подключил родителей 
воспитанников. Они то знают, что необходимо деткам в учреждении – новое уличное игровое 
оборудование. Сумма проекта (ориентировочно) около 1 300 000 руб.  
Новые инициативы, где стало возможным обустраивать территории образовательных учреждений 
по Программе поддержки местных инициатив, действуют с 2023 года. В нашем округе 
«первооткрывателем» стал детский сад «Колокольчик» из п. Сосновка, за ним поспешил 
Баталинский детский сад.  
Итак, за проект «Благоустройство территории МБДОУ детский сад «Белочка» расположенной по 
адресу: Тверская область, пгт. Великооктябрьский, ул. Кооперативная, д.1» проголосовали активно 
и выбрали инициативную группу с председателем Еленой Анатольевной Серовой, также в состав 
вошли Елена Николаевна Михайлова, Анастасия Вячеславовна Григорьева, Антонина Васильевна 
Любина, Ольга Викторовна Куратова, Надежда Вячеславовна Недоступова, Ирина Борисовна 
Харченко, Оксана Николаевна Безуглова, Елена Анатольевна Ефимова, Юлия Александровна 
Кучинская, Марина Владимировна Конкина. 
Вторая инициатива, предложенная жителями – это локальный проект, который требует немалых 
финансовых вложений – почти два миллиона рублей. В этом проекте заинтересованы в основном 
жители д. Большое Эскино, где нет ни одной детской площадки.  
Проекту необходимо ориентировочно около двух миллионов рублей, так как обустройство 
должно будет начаться с поиска места и оформления земли, что потребует определенных затрат. 
Жители деревни согласны, что вклад с домовладения будет соразмерен двум тысячам рублей. 
Собрать денежные средства возможно, потому проголосовали за проект «Обустройство детской 
спортивной площадки д. Большое Эскино Фировского муниципального округа Тверской области» 
единогласно и выбрали инициативную группу в составе: председатель – Ольга Николаевна 
Шелеховская, члены группы –  Галина Викторовна Малахова, Елена Владимировна Ищук, Талига 
Нормухаметовна Гумерова, Вита Николаевна Полеводова, Марина Борисовна Волкова, Сергей 
Владимирович Лыков, Евгений Юрьевич Щеткин, Ксения Владиславовна Нахтман, Алла Юльевна 
Бойкова,  Татьяна Николаевна Рогожина. 
Заключительное собрание этого дня по выбору проектов для участия в ППМИ-2025 прошло в 
районном Доме культуры.  Здесь было многолюдно, так как инициатив было предложено немало.  



Первой выступила Татьяна Никитина, директор Фировской школы. Проект, предложенный 
образовательным учреждением, – «Благоустройство территории МОУ Фировская СОШ 
расположенной по адресу: Тверская область, пгт. Фирово, ул. Школьная, д.7» подразумевает 
установку на пришкольной территории урн и качелей.  
Ориентировочно проект выходит на сумму 1 100 000 рублей. За инициативу проголосовали 
дружно и сразу выбрали членов инициативной группы. Председателем ее стала Маргарита 
Петровна Шаруда, а помогать ей будут Ирина Валентиновна Морозова, Татьяна Васильевна 
Никитина, Анастасия Михайловна Яковлева, Георгий Владимирович Руднев, Ирина Александровна 
Титус, Маргарита Генриховна Шмелева, Елена Юрьевна Михайлова, Татьяна Юрьевна Карась, 
Любовь Михайловна Голубева, Ульяна Дмитриевна Радина, Юлия Александровна Жукова, 
Людмила Ивановна Русанова, Елена Витальевна Гаврилова. 
Инициатором второго проекта в п. Фирово стал коллектив Дома культуры. Их проект 
«Капитальный ремонт главного входа Фировского РДК по адресу: пгт. Фирово, ул. Комсомольская, 
д. 4» представила Елена Горошкина,  директор учреждения. По данному проекту, который 
потребует около трех миллионов рублей, планируется отремонтировать центральный вход в 
здание – поменять «уставшие» двери, привести в достойный вид крыльцо.  
Входная группа в Доме культуры действительно требует ремонта и изменений, поэтому коллектив 
РДК поддержали и жители поселка Фирово. Инициативная группа, выбранная на этом же 
собрании, будет работать под председательством Максима Николаевича Которобая, члены 
группы: Эдуард Федорович Отрощенко, Алексей Николаевич Анисимов, Андрей Вячеславович 
Потоцкий, Сергей Сергеевич Шмелев, Ольга Геннадьевна Хащенкова, Татьяна Анатольевна 
Агафонова, Людмила Васильевна Левченко, Ольга Викторовна Степанова.  
Радеют за своих учеников и в музыкальной школе. Татьяна  Гуськова, директор МКУДО 
«Фировская ДШИ» и ее коллеги мечтают приобрести пятирядный и трехрядный баяны – 
двухголосные, с готово-выборным аккомпанементом. Воспитанники школы часто ездят на 
музыкальные конкурсы, где становятся лауреатами, а этому предшествует большая работа. 
Немалая составляющая успеха – хороший современный инструмент.  
Ирина Воробьева, педагог по классу баяна МКУДО «Фировская ДШИ» отметила, что оппоненты ее 
воспитанников на конкурсах играют именно на таких баянах. Эти инструменты ориентированы на 
музыкантов-профессионалов и отличаются от обычных тем, что левая клавиатура может 
переключаться в режим правой и работать точно также. Такое устройство баяна дает возможность 
играть одновременно две сольные партии музыкального произведения. А значит, юные 
музыканты приобретут навык, который поможет им добиваться больших побед в будущем.  
Единогласно проголосовав за проект под названием «Приобретение музыкальных инструментов 
для нужд МКУДО «Фировская ДШИ», на который потребуется почти 700 тысяч рублей, избрали 
членов инициативной группы. Председательствовать будет Антонина Юрьевна Крылова, вместе с 
ней работать станут Елена Ивановна Ролдугина, Ирина Владимировна Готина, Ирина Николаевна 
Воробьева, Анастасия Дмитриевна Архипова, Наталья Валерьевна Алексеева, Татьяна Юрьевна 
Гуськова, Дмитрий Васильевич Крылов, Иван Юрьевич Ландграф, Артем Сергеевич Лебедев, 
Любовь Алексеевна Крылова.  
Со следующими инициативами выступил Иван Ландграф, заместитель главы администрации 
Фировского муниципального округа, руководитель отдела жилищно-коммунального хозяйства, 
дорожной деятельности и охраны труда. Первый проект, вынесенный им на обсуждение – 
«Приобретение трактора Белорус 82.1 или эквивалента для нужд Фировского муниципального 
округа» вызвал интерес у присутствующих. Специализированную технику в рамках программы 
поддержки местных инициатив до этого не приобретали, да и не могли. Это стало возможным 
только после расширения типологии проектов в 2023-м году наравне с благоустройством 
образовательных учреждений. Почему бы не воспользоваться поддержкой государства и не 
попробовать пройти с таким проектом?  
Приобретаемая техника поставляется с навесным оборудованием, которое будет задействовано 
при расчистке снега, покоса обочин. Также имеется щетка, которая уберет песок с асфальтового 
дорожного покрытия. То есть приобретаемая техника – многофункциональная. Она решит пусть 
не все, но многие проблемы в округе, так как дорожная техника других организаций, 
задействованная на своих объектах, часто не свободна. Проект дорогой – примерно три миллиона 



рублей, но инициатива хорошая. Фировчане ее поддержали, и рабочая группа по проекту выбрана 
в составе десяти человек: Иван Владиславович Левченко, Валентин Александрович Ширяев, 
Вячеслав Михайлович Леонов, Алексей Владимирович Мельников, Анастасия Александровна 
Комолова, Александра Харитоновна Комолова, Елена Петровна Потапова, Светлана Валерьевна 
Мельникова, Иван Владимирович Мельников. Председатель –  Дмитрий Васильевич Крылов. 
Второй проект – «Ремонт участков пешеходной дорожки по ул. Советская от дома №18В до дома 
№18Б и по ул.  Советская от перекрестка с ул. Октябрьская до перекрестка с ул. Комсомольская в 
пгт. Фирово Фировского муниципального округа». Сумма – приблизительно три миллиона рублей.  
Этот проект предусматривает выделение пешеходной зоны посредством укладки тротуарной 
плитки, и эти дорожки будут визуальным продолжением обустройства центрального парка. 
Инициатива поддержана, рабочая группа выбрана: Андрей Иванович Троц, Анна Игоревна 
Иванова, Светлана Игоревна Жукова, Елена Алексеевна Григорьева, Вячеслав Михайлович Леонов, 
Людмила Викторовна Степчихина, Дмитрий Васильевич Крылов, Иван Владиславович Левченко, 
Валентин Александрович Ширяев, Наталья Олеговна Троц – председатель. 
Также на собрании речь шла о продолжении  благоустройства бани. Пройдено уже несколько 
этапов с помощью ППМИ – отремонтирована кровля, привели в порядок помывочное отделение. 
Идем проторенной дорожкой и инициируем проект «Капитальный ремонт здания общественной 
бани по адресу: Тверская обл., Фировский МО, п. Фирово, ул. Железнодорожная, д. 2а – III этап».  
Сумма ориентировочно – 1 500 000 рублей.  Инициативы по реконструкции бани всегда находили 
поддержку у населения, поэтому и теперь кворум состоялся, рабочая группа выбрана:  Михаил 
Борисович Монахов, Светлана Анатольевна Соловьева, Светлана Владимировна Малкова, Сергей 
Александрович Соловьев, Евгений Александрович Корецкий, Александр Александрович Родионов, 
Вера Алексеевна Корецкая, Лукман Тагирович Хаиров, Алия Лукмановна Иванова, Алексей 
Владимирович Мельников. 
Проект «Приобретение газоиспользующего оборудования для газификации здания общественной 
бани в п. Фирово» потребует около 700 000 рублей. Инициатива поддержана, в рабочей группе – 
председатель Александр Владимирович Степанов, Михаил Борисович Монахов, Евгений 
Александрович Корецкий, Евгений Валерьевич Иванов, Алексей Владимирович Мельников, 
Михаил Алексеевич Балбаков, Андрей Юрьевич Кудряшов, Николай Алексеевич Жидков, 
Владимир Васильевич Туманов, Вячеслав Михайлович Леонов. Этот проект будет большим шагом 
в решении еще одного важного вопроса – функционирование общественной бани в поселке. 


